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ЛюдмиЛа иванова

Скопин. В МДЦ «Артек» про-
ходил финал проекта Движения 
первых «Большая перемена». 
Его участниками стали более 
1000 школьников 5–7-х клас-
сов из России и из-за рубежа, 
в том числе шесть школьников 
из Рязанской области. Прежде 
чем попасть на финал в Артек, 
школьники прошли заочный этап 
конкурса. Они решали тесты на 
логику и эрудицию, записыва-
ли видеовизитки. Тема финала в 
этом году – «Горжусь Россией!». 
В финале участники изучали ре-
гионы России и их достижения, 
которые составят экспозицию 
«Россия XXI века». Эксперты оце-
нивали логическое мышление, 
креативность финалистов, уме-
ние работать в команде и ком-
муникативные навыки. В итоге 
победителями финала стали 300 
школьников 5–7-х классов. В их 
числе и активисты Движения пер-
вых из Скопина. Александр Смо-
лин стал победителем, а Дмитрий 
Буянкин – призером финала Все-
российского конкурса «Большая 
перемена». 

Шацк. Город Шацк победил 
во Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания ком-
фортной городской среды. Бла-
годаря этому город в 2024 году 
получит финансирование на 
благоустройство центра. Пре-
образят улицу Комсомольскую 
и площадь возле Муниципально-
го культурного центра. Участок 
для благоустройства выбрали 
шатчане голосованием во вре-
мя всероссийского конкурса 
«Малые города и исторические 
поселения» национального про-
екта «Жилье и городская среда». 
Работа над проектом началась 
в феврале этого года. В Шацке 
должна появиться пешеходная 
улица на перекрестке возле Му-
ниципального культурного цент-
ра. На ней установят парковые 
скамейки, качели, ярмарочные 
палатки. Коснутся преобразо-
вания и улицы Комсомольской. 
Тротуары здесь будут мощены-
ми. На улице появятся лавочки, 
дополнительное озеленение. 
Возле библиотеки благоустроят 
зону для буккросинга.

питеЛино. В Пителине на Си-
нельщиковом пруду второй раз 
прошел фестиваль «Водяной.РУ». 
На праздник собрались жители 
района и гости близлежащих 
районов и городов. В программе 
праздника «Регата по-пителин-
ски» – заплыв на самодельных 
плавсредствах, конкурс костю-
мов «Водная фантазия». Кроме 
того, одиночный и командные 
заплывы, спортивно-экстремаль-
ный бег «В отрыв», пенная вече-
ринка, конкурс скульптур из пес-
ка. Посетители принимали учас-
тие в творческих мастер-классах. 
Для детей проводились игровые 
программы. 

новоСти РаЙонов

+ компЛект документов
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ГОСТы  
должны 
быть…

Глава Россельхознадзора Сергей 
Данкверт рассказал о способах 
фальсификации продуктов

3 Расширяем 
культурные 
связи

В Рязани обсуждали вопросы 
взаимодействия с новыми  
российскими территориями
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детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
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помощь окажем вовремя
МАРия КОСТюК ПОзНАКОМилАСь С РАБОТОй РязАНСКОГО филиАлА фОНДА «зАщиТНиКи ОТЕчЕСТВА»

ф илиал Фонда «Защитни-
ки отечества» в Рязанс-

кой области с рабочим визи-
том посетила начальник уп-
равления по работе с регио-
нами государственного Фонда 
мария костюк.

Она ознакомилась с работой 
филиала, посмотрела статистику 
поступивших обращений. За круг-
лым столом Мария Костюк пооб-
щалась с социальными координа-
торами, ветеранами СВО и пред-
ставителями Комитета семей вои-
нов Отечества.

– Рязанский филиал Фонда «За-
щитники Отечества» – один из луч-
ших в стране по оперативности, 
реагированию, качеству обработ-

ки информации и по поддержке 
ветеранов СВО, – говорит Мария 
Костюк. – С одной стороны, это сис-
темный опыт работы, который уже 
давно сложился, а с другой – пра-
вильно подобранные кадры. Здесь 
очевидна поддержка регионально-
го правительства. Мы сегодня уже 
пообщались, и в ходе общения я 
услышала, что неразрешимых си-
туаций нет. В Рязанской области 
это действительно так. Ваш опыт 
мы распространим в других реги-
онах. У вас работает главный наш 
принцип: защита справедливости 
и поддержка. Вы делаете всё, что-
бы ребята и семьи получили подде-
ржку. Мы работаем с ребятами, ко-
торые уже вернулись и в силу опре-
делённых причин не могут испол-

Н аш регион участвует в проекте 
обучающих экспедиций клуба 

победителей конкурса «Лидеры Рос-
сии» «Эльбрус». проект ориентиро-
ван на решение конкретных задач по 
социально-экономическому разви-
тию регионов страны. победители и 
финалисты конкурса «Лидеры Рос-
сии» работают вместе с региональ-
ными органами власти, жителями, 
представителями общественных ор-
ганизаций, бизнеса, экспертами. для 
выработки предложений проводи-
лись интервью с людьми, изучение их 
мнений и ожиданий. в Рязанской об-
ласти представители клуба «Эльбрус» 
решают задачу по стимулированию 
рождаемости и увеличению количес-
тва детей в семьях.

В понедельник члены клуба во главе 
с его председателем, депутатом Госдумы 
РФ Татьяной Дьяконовой представили 
свои идеи губернатору Павлу Малкову. 
Это прототипы 12 решений, лучшие из ко-

торых будут доработаны и реализованы в 
регионе. В их числе сугубо практические 
предложения, которые, например, каса-
ются обеспечения доступности социаль-
ных услуг для семей с детьми, создания 
ресурсов, объединяющих меры поддержки 
родителей, других сервисов в помощь се-
мьям. В дальнейшем наиболее успешные 
практики планируется масштабировать в 
субъектах ЦФО. 

Павел Малков положительно оценил 
представленные предложения и дал ряд 
поручений по работе с ними. Он также ре-
комендовал использовать опыт работы по 
поддержке семей участников СВО, распро-
страняя подобный системный и адресный 
подход на семьи, которые планируют детей 
или уже их воспитывают.

– Мы обсуждаем очень важную задачу, – 
что можно сделать для увеличения количес-
тва детей в семье и в целом для повышения 
рождаемости. Вопросы демографии стоят в 
регионе очень остро. Командой проведена 
большая работа: от обучения до опросов 
жителей и аналитики. Первые промежу-

точные результаты уже есть. Теперь эти ре-
зультаты совместного труда нужно вопло-
щать в жизнь. Есть конкретные предложе-
ния, реализация которых поможет добиться 
увеличения числа родов минимум до 7000 
в год к 2025 году. Повысится и суммарный 
коэффициент рождаемости. Пока это пла-
ны, но мы со своей стороны готовы прило-
жить максимум усилий для того, чтобы их 
реализовать, – сказал Павел Малков и поб-
лагодарил представителей клуба «Эльбрус» 
за поддержку региона, отметив в целом ус-
пешную работу проекта «Обучающие экс-
педиции».

Депутат Госдумы РФ, председатель клу-
ба «Эльбрус» Татьяна Дьяконова в свою 
очередь подчеркнула, что визитной карто-
чкой клуба является интеллектуальное во-
лонтерство: «Для нас огромная честь, ког-
да губернаторы регионов приглашают клуб 
лидеров России для решения сложнейших 
задач. В него входят люди, которые готовы 
работать единой командой, вкладывать 
свои силы, знания, душу в то, чтобы наша 
страна становилась лучше».

Идеи для будущего 
иНТЕллЕКТУАльНыЕ ВОлОНТёРы ПРЕДСТАВили РЕШЕНия  
ПО СТиМУлиРОВАНию РОЖДАЕМОСТи В РязАНСКОй ОБлАСТи 
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нять свой воинский долг. Мы им 
готовы помочь, эти люди нужны 
обществу. Они как никто другой 
могут сегодня рассказать нашей 
молодёжи о любви к Отечеству.

С момента открытия филиала 
Фонда сотрудники приняли в ра-
боту более 668 обращений. Чаще 
всего ветераны СВО, члены их се-
мей и семьи погибших обращают-
ся за содействием в получении мер 
социальной поддержки, статуса ве-
терана боевых действий, а также 
для получения психологической и 
юридической помощи.

– В нашем регионе по поруче-
нию губернатора Павла Малкова 
создана межведомственная комис-
сия по оказанию поддержки семь-
ям участников СВО. Большинство 
вопросов мы решаем в оператив-
ном режиме. Пока неразрешимых 
вопросов нет. Все, кто обращается 
в Фонд, получают необходимую 
помощь, – говорит первый замес-
титель председателя правительс-
тва области, председатель межве-
домственной комиссии Анна Рос-
лякова.

Руководитель управления по 
работе с регионами пообщалась с 
одним из подопечных рязанского 
филиала Фонда Данилой Копьё-
вым. Ему оказали содействие в по-
лучении психологической и юри-
дической помощи, а также орга-
низовали отдых и реабилитацию 
в Рязанском многопрофильном со-
циально-реабилитационном цент-
ре «Сосновый бор».

– В Фонд «Защитники Отечест-
ва» я вначале обратился за психоло-
гической помощью, – говорит Да-
нила Копьёв. – Мне тут помогают 
социализироваться, можно полу-
чить помощь и в трудоустройстве.

После посещения регионально-
го отделения Фонда «Защитники 
Отечества» Мария Костюк, руково-
дитель рязанского филиала Фонда 
Ольга Маскаева и министр труда и 
социальной защиты населения Ря-
занской области Наталья Суворова 
посетили социально-реабилитаци-
онный центр «Сосновый бор».

Коллеги ознакомились с воз-
можностями центра, осмотрели ка-
бинеты реабилитации, физиотера-
пии, релаксации, номерной фонд, 
бассейновый комплекс.

– Здесь можно отдохнуть, на-
браться сил, пройти реабилита-
цию вместе со своими семьями. 
Большое внимание уделяется чле-
нам семей погибших. Я вижу, ка-
кая забота им оказывается. Всё, 
что им необходимо, в чём они 
нуждаются, здесь достойно пред-
ставлено, и эта услуга очень ка-
чественно оказывается. Сегодня 

это пример для многих, – отметила 
Мария Костюк.

Гости пообщались с бойцами, 
которые проходят реабилитацию, 
понаблюдали, как реабилитологи 
работают с ними над восстановле-
нием после ранений. Участники 
СВО, в свою очередь, поделились 
впечатлениями от пребывания в 
центре и поблагодарили сотруд-
ников за помощь и достигнутую 
положительную динамику в само-
чувствии.

Вячеслав Астафьев
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

В правительстве области
эКОНОмИКА

ОбщеСТВО

МОЛОЧНЫЙ ИНТЕРЕС
Заключено соглашение о сотрудничестве между Корпорацией развития Рязанс-
кой области и компанией «Нэк Дейри Прайват Лимитед» 

Подписи на документе поставили генеральный директор корпорации развития Вячеслав 
Несин и учредитель компании-инвестора из Индии «Нэк Дейри Прайват Лимитед» Субрата 
Бхаттачария. Соглашение предусматривает сопровождение реализации проекта строитель-
ства молокоперерабатывающего комплекса в Рязанском районе. Инвестору окажут помощь 
в вопросах взаимодействия с органами власти, организации и проведении переговоров с ре-
сурсоснабжающими организациями, подборе и оформлении документов на получение гос-
поддержки. Проект планируют реализовать в два этапа. Первая очередь стартует в этом году 
и завершится в 2025 году, вторая рассчитана на 2026–2027 годы. Общий объем инвестиций 
составит 3,5 млрд рублей. На предприятии будет изготавливаться молочная продукция и лак-
тоферрин. Мощность переработки на начальном этапе составит 100 т молока в сутки. Реали-
зация инвестпроекта позволит создать порядка 160 новых рабочих мест. 

– Официально подтвержден партнерский документ, закрепивший достигнутые ранее до-
говоренности и формально давший старт проекту, – прокомментировал в своём телеграм-ка-
нале заместитель председателя правительства области Артем Никитин. – За время между эти-
ми событиями корпорация развития подобрала инвестору оптимальный вариант площадки с 
нужной инфраструктурой для локализации, была начата предпроектная разработка по уточ-
нению технических возможностей подключения и площадей застройки.

Ранее соглашение о намерениях с новыми индийскими партнерами региона по реализа-
ции этого проекта подписал губернатор области Павел Малков, который отметил исключи-
тельную важность развития внешнеэкономических отношений с Индией, страной, которая 
в своем развитии выходит на новый уровень. 

ТОваР ЛИцОМ
Вкусы, рожденные на мещерской земле, оценили в столице

По призыву и по контракту
в РязаНИ пОдвЕЛИ ИТОгИ вЕСЕННЕгО пРИзЫва МОЛОдёжИ в аРМИю

п ризывная кампания про-
водилась с 1 апреля по 15 

июля. От Рязанской области в 
ряды Вооружённых сил Рос-
сии отправились служить почти 
1300 человек.

По словам военного комиссара 
Рязанской области полковника Оле-
га Серкеза, весенний призыв в ар-
мию прошёл спокойно и достойно.

– Мы прогнозировали, что будет 
несколько тяжелее из-за продолжаю-
щейся специальной военной опера-
ции, но всё было чётко и слаженно. 
Отправили всех не только по коли-
честву, но и по качеству, что тоже 
немаловажно. Средства массовой 
информации активно освещали при-
зыв, но не было никакого ажиотажа 
вокруг этой темы. Я думаю, что по-
менялся менталитет людей в связи 
с проведением СВО. Это моё личное 

наблюдение. Год назад мы меньшее 
количество людей призывали, но 
ситуация выглядела не так беспро-
блемно, а в этом году всё прошло как 
нужно, – поделился Олег Серкез.

По мнению облвоенкома, в кам-
пании по набору контрактников на 
службу Рязанская область движется 
в правильном направлении.

***

Военный комиссар Рязанской об-
ласти в целом за ситуацию спокоен, 
но считает, что всегда надо стремить-
ся к лучшему.

– Если говорить о мотивации лю-
дей, пожелавших пойти на службу по 
контракту, далеко не всех интересу-
ет материальная составляющая, – го-
ворит Олег Серкез. – Она, конечно, 
важна, но мы многих принимаем из 
числа тех, которые идут служить по 

убеждениям. У кого-то там друзья, 
родственники. Вчера мы отправляли 
девушку-медика. Она пожелала пой-
ти служить в определённую часть, по-
тому что её друзья позвали. Медицин-
ский персонал сейчас востребован. 
Необходимы те, у кого есть подходя-
щие военно-учётные специальности – 
мотострелки, артиллеристы, танкис-
ты. Сейчас остро стоит вопрос комп-
лектования ремонтных подразделе-
ний. Даже штабные работники нуж-
ны. Востребованы офицеры с опытом 
службы. К нам обращаются офицеры 
запаса, и мы уже индивидуально под-
бираем воинскую должность.

***

Военному комиссариату Рязанс-
кой области исполнилось 85 лет. Эту 
дату работники военкоматов отме-
чают скромно, внутри своих трудо-

вых коллективов. Только что завер-
шился весенний призыв молодёжи в 
армию, ведётся работа по комплек-
тованию Вооружённых сил России 
на контрактной основе, поэтому сей-
час не до широких торжеств.

– Сейчас ситуация такая, что 
много гостей мы у себя не собира-
ем, – говорит Олег Серкез. – Я при-
гласил наших ветеранов, военных 
комиссаров, которые успешно тру-
дились до меня, работников воен-
ных комиссариатов области. Празд-
ник мы отметим скромно, в рамках 
той ситуации, которая сейчас у нас 
в стране. Отметить, конечно, работу 
сотрудников необходимо, посколь-
ку они этого заслуживают. Сейчас 
нагрузка на военный комиссариат 
сильно возросла, но со всеми зада-
чами мы справляемся.

Вячеслав Астафьев

РЫНОк даёТ НОвЫЕ вОзМОжНОСТИ 
В ходе конференции «Потребительский рынок в новых условиях» состоялся семи-
нар для участников ярмарок выходного дня

кОМпЛЕкСНая гОТОвНОСТь
В Александро-Невском и Сараевском районах оценили не только посевы,  
но и стройки 

посевная площадь на полях александро-Невского района в текущем году составила 56 256 
гектаров, зерновые культуры предстоит убрать с 29 182 гектаров, сахарную свеклу – с 2870 га, 
масличные культуры – с 14 457 га. Склады освободили, обработали и подготовили к приему ново-
го урожая. Но кроме полей в ходе рабочей поездки руководства регионального минсельхоза по 
двум районам проверялось, как возводят социальные объекты по федеральной программе «комп-
лексное развитие сельских территорий».

в александро-Невском районе строят клуб в д. Борисовка, три школьные спортплощадки в сё-
лах Борисовка, зимарово и Ленино, водопроводную сеть в д. Федцовка, ведут капитальный ремонт 
детсада с. Ленино. капремонт детского сада в с. Ленино выполнен уже более чем наполовину, на-
чато благоустройство прилегающей территории. У здания будущего клуба в д. Борисовка возве-
дены стены, строители ведут кровельные работы. в р.п. Сараи строят дом культуры, здание для на-
чальных классов средней общеобразовательной школы, очистные сооружения и канализационный 
коллектор с подъездной дорогой. На месте будущих соцобъектов ведутся фундаментные работы. 
по проекту строительства очистных сооружений на 
данный момент выкопано 168 колодцев, проложено 
12 тыс. погонных метров трубопровода. в 2023 году 
по госпрограмме «комплексное развитие сельских 
территорий» в Рязанской области предусмотрен 1 
млрд рублей – почти вдвое больше, чем в прошлом 
году. по ключевому направлению – «Современный 
облик сельских территорий» – в 2023 году масш-
табные стройки ведутся также в Скопинском райо-
не и в Сасове.

Встречу с компетентными представителя-
ми сферы торговли «Развитие современного 
ярмарочного пространства в Рязани» открыл 
министр сельского хозяйства и продовольс-
твия региона Дмитрий Филиппов. В семинаре 
участвовали директор регионального Агентс-
тва развития бизнеса Александр Уланов, пред-
ставители региональных управлений Роспот-
ребнадзора и Россельхознадзора. К обсужде-
нию присоединились более 40 представите-
лей фермерского сообщества – производители 
мясной, молочной, рыбной и плодоовощной 
продукции. Дмитрий Филиппов отметил, что 
с 2008 года удалось провести 757 ярмарок вы-
ходного дня, а суммарный объем продаж со-
ставил более 3 миллиардов рублей. 

– Основной задачей ярмарок выходного 
дня с начала проведения и по настоящее вре-
мя является обеспечение жителей областного 
центра сельхозпродукцией и продукцией пи-
щевых и перерабатывающих предприятий ре-
гиона по доступным ценам. Мониторинг цен 
на социально значимые продовольственные 
товары показывает, что они на ярмарках вы-
ходного дня ниже средних потребительских в 

г. Рязани, – подчеркнул Дмитрий Филиппов. 
Директор АРБ Александр Уланов сообщил 

о ходе благоустройства ярмарочных про-
странств возле ЦНТИ в Московском районе и 
ТЦ «Кит» в Канищеве и новых правилах учас-
тия продавцов, исключающих перекупщиков. 
Он рассказал о работе тематических ярма-
рок около МКЦ в г. Рязани. Директор цент-
ра компетенций в сфере сельхозкооперации 
и поддержки фермеров Евгений Кошелкин 
отметил, что благоустройство ярмарок, при-
влечет больше местных производителей. По 
его словам, в регионе сегмент малых форм 
хозяйствования демонстрирует стойкую по-
ложительную динамику, он стал значимой со-
ставляющей всего агропромышленного комп-
лекса и одной из ключевых инвестиционных 
ниш региона. Участники обсудили перспек-
тивы ярмарочной торговли, вопросы защиты 
прав потребителей при реализации товаров, 
санитарно-эпидемиологические требования 
к нестационарным объектам торговли, усло-
вия реализации сельхозпродукции животного 
и растительного происхождения на ярмарках 
и другие темы.

Рязанская область в очередной раз приня-
ла участие в национальном гастрономичес-
ком фестивале «Вкусы России» в Москве. Бо-
лее 300 производителей продуктов питания 
из 70 регионов нашей Родины представили 
свою продукцию на Манежной площади сто-
лицы. На фестиваль привезли продукты шес-
ти рязанских компаний. Москвичи и гости 
столицы с большим удовольствием дегусти-
ровали и приобретали колбасные изделия, 
тушёнку, мясные паштеты, иван-чай с гри-
бами, рязанский леденец, различные каши, 
супы и кисели, фигурные пряники, сыры, 

сливочное масло , разнообразные припра-
вы и их авторские смеси. Посетители фес-
тиваля, кроме дегустации гастроном ических 
изысков, могли посетить всевозможные 
мастер-классы и насладиться выступления-
ми артистов со всех уголков России. Рязан-
скую область представил ансамбль русской 
песни «Селяне» под руководством Алексан-
дра Сухих.

По информации регионального министерства 
сельского хозяйства и продовольствия

подготовил Михаил Скрипников

Вместе к новым горизонтам 
С юНЫМИ РязаНСкИМИ акТИвИСТаМИ вСТРЕТИЛаСь ЛИдЕР РОССИЙСкОЙ МОЛОдЕжИ

Р уководитель Федерального агентства по делам молодежи Ксения Разуваева 
посетила центр «Лучезарный» около села Выползово Спасского района. Её встретили школьники-активисты Движения первых, 

которые не только отдыхают в лагере, но и создают собс-
твенные проекты, направленные на максимальную саморе-
ализацию сверстников, совершенствование образователь-
ной и социальной сферы. Ребятам в этом помогает особая 
атмосфера, ведь этим летом в центре активной молодежи и 
детей «Лучезарный» впервые проходит профильная смена 
Движения первых. В ней участвуют почти триста ребят со 
всего региона. Программа смены включает в себя занятия по 
двенадцати различным направлениям движения, досуговые 
события, встречи с интересными людьми. Ксения Разувае-
ва оценила коллективный танец-приветствие активистов, 
расспросила их о тех проектах, которые уже подготовили 
и презентовали ребята, а также записала с ними несколько 
видео. Ксении Разуваевой активисты подарили ежедневник 
и открытку с символом нашей области – грибами с глазами. 
Им же посвятили и слоган: «У нас в Рязани – грибы с глаза-
ми и дети с великими мечтами!» 

– Я впервые в Рязанской области, график очень насыщен-
ный, но то, что успела посмотреть, меня впечатлило. Обяза-
тельно планирую сюда вернуться ещё раз. У вас супер! Супер 
в Рязани, супер в «Лучезарном», и сами ребята такие луче-
зарные и гостеприимные, у них просто бешеная энергетика. 
Поздравляю юных рязанцев с тем, что они одни из первых 
в стране стали участниками профильной смены Движения 
первых, – сказала Ксения Разуваева. 

Ребята пообещали создать больше значимых социальных 
и культурных проектов, реализовать максимально возмож-
ное их число к следующему приезду лидера Росмолодёжи в 
регион, который, как она заверила, обязательно состоится.

Михаил СкрипниковФ
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в числе прочих рабочих воп-
росов на заседании реги-

онального правительства по 
инициативе губернатора Павла 
малкова подробно обсудили 
темы, которые определены об-
ращениями рязанцев в соци-
альных сетях и других каналах 
коммуникации с властью. По 
ряду вопросов заслушали от-
четы должностных лиц. 

В селе Исады Спасского района 
на ул. Полевой капитально отремон-
тировано 700 метров водопрово-
да. Предусмотрены пожарные гид-
ранты. Сейчас идет подключение 
абонентов, которое завершится до 
конца июля. Заключен контракт на 
строительство станции водоподго-
товки и ремонт водопровода на ряде 
улиц в Кадоме. 

Межпоселковый газопровод в 
Скопинском районе планируют пос-
троить и сдать в следующем году по 
инвестпрограмме Газпрома.

В Рыбновском районе завершено 
межевание и кадастровое оформле-
ние земельных участков для много-
детных семей в деревне Чурилково. 
Семьи уже выбирают там участки. 

В селе Шелемишево Скопинско-
го района дорога требует ремонта. 
Ее ежегодно подтапливает. По сло-
вам руководства района, на ремонт 
участка запланировано 250 тысяч 
рублей. Полотно приведут в поря-
док до конца августа.

На стройплощадке новой школы 
в Семчино местные жители пока не 
наблюдают активности. По завере-
нию руководства администрации 
областного центра, сейчас там ме-
няется подрядчик. Работы должны 
начаться уже завтра. Сроки сдачи 
объекта при этом не меняются. 

В новых троллейбусах и муници-
пальных автобусах, вышедших на 
маршруты в Рязани, начнут вклю-
чать кондиционеры. Соответствую-
щее требование получили водители 
транспорта. 

Поликлиника № 2 г. Рязани, по 
мнению пациентов, требует ремон-
та. По словам министра здравоохра-
нения Александра Пшенникова, зда-
ние ранее серьезно не ремонтирова-
лось. И только недавно его начали 
приводить в порядок, но поэтапно. 
Сейчас уже заменили окна, систему 
водоснабжения, отопления, элект-
ропроводку, запустили новый лифт. 
Готовятся менять пожарную сигна-
лизацию. Разрабатывается ПСД на 
косметический ремонт. Ориенти-
ровочная стоимость ремонта состав-
ляет более 90 млн рублей. Из них 
освоено по этапам около 80 млн. В 
филиале поликлиники по адресу: ул. 
Кермазавода, д. 25 тоже идет капи-
тальный ремонт за счет федерально-
го финансирования. В сентябре его 
должны завершить. Больницу в селе 
Подвязье Рязанского района отре-
монтируют до холодов. Поручение 
начать работы в ближайшее время 

дал губернатор Павел Малков. Сто-
имость работ предварительно соста-
вит 6 млн рублей, которые выделяют 
из резервного фонда правительства. 
Документы сейчас готовятся.

Комментируя организацию ре-
монтов, губернатор Павел Малков 
рекомендовал ответственным ли-
цам максимально привлекать феде-
ральный бюджет для реконструкции 
социально значимой инженерной 
инфраструктуры и не только её.

Завершилось заседание прави-
тельства знакомством с результата-
ми исследования гражданской ак-
тивности жителей региона. По сло-
вам заместителя руководителя Цен-
тра управления регионом Рязанской 
области Марины Дрозд, за прошлую 
неделю от жителей Рязанщины в ад-
рес властей поступило более 2800 
обращений. Их общее количество по 
сравнению с позапрошлой неделей 
несколько снизилось. В основном, 
граждане пишут обращения через 
социальные сети, а также исполь-
зуют платформу обратной связи и 
подают официальные заявления. 
На первом месте тема дорог, по ней 
больше всего обращений от жите-
лей областного центра. В основном, 
речь идет об организации дорожно-
го движения на Первомайском про-
спекте в Рязани в связи с капиталь-
ным ремонтом теплотрасс. С учетом 
обращений жителей отрегулирова-
на работа светофоров, скорректиро-
ван перенос пешеходных переходов, 

открытым остается вопрос с проез-
дом по ул. Павлова. По заверению 
городских властей, этот вопрос бу-
дут решать с привлечением обще-
ственности. На втором месте – тема 
здравоохранения, где больше всего 
вопросов касается записи на прием 
к врачам-специалистам через циф-
ровые сервисы. 

Педагоги Кораблинского райо-
на попросили организовать выезд-
ные медосмотры для них в школах, 
чтобы сделать процесс более опе-
ративным. 

Рязанцев беспокоит вопрос удале-
ния аварийных деревьев. На четвер-
том месте по числу обращений – тема 
ЖКХ. Здесь лидирует г. Скопин. На 
перебои с водоснабжением жалуются 
жители микрорайонов Стекольный, 
Коготково и Металлург. Замыкают 
пятерку популярных тем обращений 
граждан вопросы вывоза мусора и не-
санкционированных свалок. 

Большое количество обращений 
от жителей Касимова связано с тем, 
что глава местной администрации 
провел прямой эфир в социальных 
сетях, что вызвало отклик касимов-
цев. Наименьшее количество обра-
щений от жителей Кораблинского, 
Касимовского, и Чучковского райо-
нов. Среднее время реакции разных 
уровней власти на обращения граж-
дан через электронные площадки со-
ставило 3 часа 32 минуты.

Михаил Скрипников 

Вопросы и ответы 
 На ОЧЕРЕдНОМ заСЕдаНИИ пРавИТЕЛьСТва РЕгИОНа РЕЧь шЛа О пРОБЛЕМах, вОЛНУющИх РязаНцЕв
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Ольга Никитина, 
библиотекарь:

– У нас в семье исходят из принци-
па, что экономить на здоровье нельзя. 
Пусть лучше другие покупки будут бюд-
жетными, зато в холодильнике всё на-
туральное. 

Николай Шахматов, 
продавец-консультант:

– Надо всегда покупать продукты в офи-
циальных магазинах и смотреть на ГОСТ 
и дату. Тогда обман с составом компо-
нентов практически исключён. 

Елизавета Кирова, 
преподаватель:

– Стараюсь искать компромиссные ва-
рианты и веду учёт репутации произво-
дителей. В результате удаётся и сэконо-
мить, и здоровью не навредить. 

Глас народа / Что для вас главное в продуктах – цена или качество?

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Евгений Тремолин, 
водитель:

– Конечно, главное – качество, скажут 
многие и я в том числе. А потом всё рав-
но в магазине смотришь на цену. Все 
так делают. 

АПК: ДЕЛА И ЛЮДИ

Корова способна съесть в сутки 13-15 кг комбикорма. Кормят их 3 раза в день в одно и то же время.

В сгущЕНКЕ ВмЕсТО мОЛОчНОгО 
жИрА ЛЕгКО мОжЕТ ОКАзАТься 
гОВяжИй. ЛЮДИ ВАряТ ТАКуЮ 
сгущЕНКу, НО ОНА НЕ гусТЕЕТ 
И НЕ мЕНяЕТ цВЕТ НА КОрИчНЕВый

По информации регионального минсельхоза и продовольствия

КОрОТКОГОСТы должны быть обязательные, 
а штрафы – оборотные
ГлАВА РОССельхОзНАдзОРА СеРГей дАНКВеРТ РАССКАзАл О СПОСОбАх фАльСифиКАции ПРОдУКТОВ и ПОльзе САНКций

Сейчас вместо семги в консервах может оказаться 
толстолобик. чтобы подтянуть качество продук-

тов, нужно сделать гОсТы обязательными, а штрафы 
оборотными. глава россельхознадзора сергей Данк-
верт в интервью «российской газете» назвал главные 
способы фальсификации продуктов, а также пояснил, 
почему Китай до сих пор мало покупает российской 
пшеницы.

сергей Данкверт руководит россельхознадзором с 2004 года
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мОжНО ВзяТь ТОЛсТОЛОбИКА, 
А НАпИсАТь НА бАНКЕ, чТО эТО 
ЛОсОсь. ТЕхусЛОВИя 
эТО пОзВОЛяЮТ

Можете назвать топ-5 про-
дуктов, которые больше всего 
фальсифицируют? Как чаще 
всего фальсифицируют?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Больше все-
го пытаются фальсифициро-
вать сливочное масло, сгущен-
ное молоко, рыбную и мясную 
продукцию. В основном речь 
идет о подмене дорогого инг-
редиента более дешевым. На-
пример, в гостовскую колбасу 
могут положить вместо говяди-
ны куриные субпродукты. Ак-
тивно подделывается тушен-
ка. Даже в белорусском сыре 
мы обнаруживали говяжий 
жир. Бизнес ищет не просто 
прибыль, а сверхприбыль, и те 
рынки, которые меньше всего 
контролируются.

У нас есть возможность 
контролировать качество про-
дуктов более эффективно.

По отдельности у нас у всех 
достаточно информации – у 
Россельхознадзора, Роспот-
ребнадзора, Росстандарта, Ро-
саккредитации. Надо просто 
эту информацию и компетен-
ции увязать воедино.

Усугубилась ли ситуация с 
фальсификатом за послед-
ний год?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Мы часто 
помогаем налоговым, правоох-
ранительным органам с инфор-
мацией, поскольку благодаря 
нашим системам прослежи-
ваемости у Россельхознадзора 
самая полная информационная 
база по любому предприятию. 
Например, налоговая служба 
выиграла суд у пермского мо-
лочного завода, основываясь 
на наших данных. За продукт, 
изготовленный из молочного 
сырья, сейчас действует специ-
альная сниженная ставка нало-
га в размере 10% вместо 20%. В 
данном случае производитель 
указывал в составе только нату-
ральные молочные компонен-
ты, а мы выяснили, что он зани-
мается производством фальси-
фиката. Так что сэкономить на 
налогах пермскому заводу не 
удалось. Или, например, в со-
трудничестве с прокуратурой 

установили, что в сгущенном 
молоке орловского произво-
дителя вместо молочного жира 
оказался говяжий. Люди варят 
такую сгущенку, но она не гус-
теет и цвет на коричневый не 
меняет.

После внедрения элект-
ронной системы прослежи-
ваемости продукции качест-
во и безопасность товаров на 
прилавках возросли. Однако 
отдельные производители 
портят статистику, находят 
все новые способы фальси-
фикации и лазейки в законо-
дательстве. Например, заме-
шивают рыбий жир, консер-
ванты, добавки на непонят-
ной основе и на банке пишут, 
что это «структурированная 
икра». Причем «икра» пишут 
крупными буквами, а «струк-
турированная» – мелкими. 
На проверки мы не ходим в 
связи с действующим мора-
торием, но возможности про-
следить содержимое такой 
банки у нас есть.

У Россельхознадзора ведь нет 
полномочий по контролю за 
качеством продуктов…

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Мы боремся 
не за полномочия, а за то, что-
бы продукты были нормально-
го качества и соответствовали 
составу, заявленному на эти-
кетке. Любая структурирован-
ная икра снижает потребление 
нормальной икры и снижает 
цены на натуральную икру.

Вы критикуете систему вы-
пуска продуктов по техусло-
виям (ТУ). Почему? Чем та-
кие продукты хуже гостовс-
ких? Может, проще сделать 
обязательными к исполнению 
ГОСТы?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: А как не 
критиковать эту систему, если 
по техусловиям можно, напри-
мер, взять в качестве сырья для 
консервов толстолобика, а на-
писать на банке, что это ло-
сось? ТУ это позволяет сделать. 
Контроль за ТУ отсутствует, 
потому что один госорган их 
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регистрирует, второй отвеча-
ет за сырье, третий проверя-
ет надпись на банке, а как это 
увязать, никто не знает. Мо-
жет, было бы действительно 
полезнее сделать ГОСТы обя-
зательными для исполнения. 
А кроме этого, не мешало бы 
ввести оборотные штрафы – 
сейчас они копеечные.

Последний год Россельхоз-
надзор то и дело говорил, что 
рисков дефицита кормов/
ветпрепаратов/добавок и т.п. 
нет. С импортом каких това-
ров все-таки сохраняется на-
пряженная ситуация? Какую 
продукцию удалось быстро 
импортозаместить, а какую 
не получится?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Вы видите, 
что нам чего-то не хватает? Си-
туация контролируемая. Лю-
бая страна зависит по каким-
то товарам от импорта. Надо 
просто просчитывать риски. 
Если бы мы импортировали 
из США 30 млн тонн пшени-
цы, как это было до конца 90-х 
годов прошлого века, вот это 
было бы куда драматичнее. Но 
у нас сельское хозяйство стре-
мительно развивается. По от-

дельным направлениям есть 
трудности. Но здесь либо у нас 
восстанавливается производс-
тво этой недостающей продук-
ции, либо она импортируется 
из дружественных стран.

Например, для продуктив-
ных животных ситуация оди-
наковая во всем мире: мно-
го компонентов для кормов 
(добавки, витамины и дру-
гие) производятся в Китае и 
несколько меньше в Индии, 
от этих стран зависимы в том 
числе Европа, США. У неко-
торых европейских произ-
водителей кормов контроль-
ные пакеты акций находятся 
у китайских инвесторов. Ну, 
и зачем нам китайские инг-
редиенты везти через Фран-
цию? Только переплачивать в 
несколько раз. Для нас в этом 
смысле ничего не поменялось. 
Китай и Индия не входят в ка-
тегорию недружественных, у 
нас нет с ними проблем. На-
пример, в прошлом году ли-
зина (незаменимая амино-
кислота. – Прим. ред.) завез-
ли больше в 4,5 раза – вместо 
обычных 12 тыс. тонн импор-
тировали 48 тыс. тонн.

А производство кормов 
для домашних животных 
российские предприятия за 
2022 год увеличили в 3-5 раз. 
Так, в июле в Липецке откры-
вается новый завод по произ-
водству кормов. Причем мы 
проверяем наши корма – они 
более соответствуют заявлен-
ным составу и стоимости, чем 
у иностранных компаний. Вот 
говорили, что наши стерили-
зованные животные без инос-
транных кормов погибнут. 
Многообещающая реклама 
подкупала, поэтому доверчи-
вые потребители готовы были 
покупать дорогущие корма. 
А потом выяснилось, что в 

этих кормах половины заяв-
ленного состава нет. Пишут, 
что в банке гипоаллерген-
ная индюшка, а мы проверя-
ем корм – и не находим ДНК 
индюшки. Пишут, что трес-
ка – ДНК трески нет. Конеч-
но, нам надо развивать свое 
производство. Тем более что 
сырье свое все есть – это про-
дукция наших многочислен-
ных свиноводческих и птице-
водческих предприятий. Мы 
передовики в производстве 
индейки – у нас этот гипоал-
лергенный компонент для 
кормов в избытке.

Выходит, санкции пошли Рос-
сии на пользу?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Даже не 
сомневайтесь. Сегодня инвес-
торы вкладывают средства во 
многие виды производств, ко-
торые раньше даже не думали 
финансировать. В той же кор-
мовой отрасли мы уже дума-
ем об экспорте. А еще пару лет 
назад магазины продукции для 
домашних животных возму-
щались, когда мы импорт из 
какой-нибудь одной страны 
закрывали.

Не так давно с КНР был под-
писан договор о возможнос-
ти поставок пшена. Почему 
именно пшена? Для какой 
еще нашей агро- и пищевой 
продукции может в ближай-
шее время открыться китай-
ский рынок?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Пшено – 
один из продуктов, по которо-
му мы ведем работу, связан-
ную с открытием рынков сбы-
та. У нас сегодня есть возмож-
ность поставлять зерновые в 
160 стран, а поставляем в 126 
стран. Но возможность расши-
рить поставки есть – для это-
го все документы уже готовы. 
Кроме пшена, могу привести в 
пример льняное семя – мы его 
никогда не поставляли в Ки-
тай, а в прошлом году экспорт 
составил 480 тыс. тонн.

Можно ли рассчитывать на 
увеличение экспорта в Китай 
российской пшеницы?

сЕргЕй ДАНКВЕрТ: Здесь воп-
рос заключается в том числе в 
экономической целесообраз-
ности. Если у Китая будет не-
достаток пшеницы, они раз-
решат поставки не только яро-
вой, как сейчас, но и озимой. У 
нас ведь отлично идет экспорт 
сои в КНР – Китаю важно, что 
у нас она не генномодифици-
рованная, потому что из нее 
производят не корма для жи-
вотных, а пищевую продукцию 
для людей. Видимо, по пшени-
це пока хотят развивать свое 
производство.

Вообще Китай очень на-
пряженно открывает свой ры-
нок и тщательно проверяет 
каждое предприятие, прежде 
чем разрешить поставки. Не 
мешало бы и нам поучиться у 
китайских коллег такому тре-
петному отношению к своему 
рынку. А то до последнего вре-
мени мы слишком легко до-
пускали к себе иностранные 
компании, а теперь жалуемся 
на импортозависимость.

Татьяна Карабут 
«Российская газета» 

В СВОй  
ГлАВНый СезОН 
пронские хлеборобы готовы демонстрировать 
мастерство

Этим летом погода благоволит хлеборобам. Грамотная 
работа аграриев, от агрономов до механизаторов-стажеров, 
позволила нивелировать последствия гибели озимых весной, 
и теперь в районе ожидают хороших результатов. замести-
тель председателя правительства области Александр Шас-
титко побывал с рабочей поездкой в Пронском районе, что-
бы ознакомиться с ходом подготовки к уборочной кампании 
в агрохозяйствах. С руководителями сельхозпредприятий он 
обсудил готовность к началу уборочной кампании, ее перс-
пективы и ближайшие задачи. Александр Шаститко посетил 
агрохозяйства «Малинищи», «Авангард», «Пронское», «Ок-
тябрьское», «Каде-Агро», «Агрохолдинг «Скопинский», кото-
рые занимаются растениеводством, молочным и мясным жи-
вотноводством. Он отметил, что все они являются в районе 
передовыми и полностью подготовлены к проведению убо-
рочной кампании. Ранее представители министерства сель-
ского хозяйства и продовольствия проинспектировали поля 
Шацкого, захаровского, Ряжского, Сараевского, Сасовского, 
Касимовского и Александро-Невского районов. В целом по 
региону в текущем году уборочные работы предстоит про-
вести на площади, превышающей 1 млн гектаров. Состояние 
посевов оценивается как хорошее. Готовность техники – 96%, 
объем горюче-смазочных материалов достаточен. В текущем 
году парк сельскохозяйственной техники пополнился 155 еди-
ницами – это зерноуборочные и кормоуборочные комбайны, 
тракторы. Аграрии, не имеющие своей техники для уборки, или 
те, у кого ее недостаточно, могут использовать парк сельхоз-
машин, спецтехники, оборудования и грузового транспорта 
региональной машинно-технологической компании.

деНь ПОля «для СВОих»
Его провели в сапожковском районе 

После большого дня поля, который прошел в Подвязье 
Рязанского района и собрал представителей различных аг-
рофирм со всей страны, последовал день поля для рязанских 
сельхозтоваропроизводителей. В Сапожковский район при-
ехали руководители хозяйств, представители администрации, 
гости из Чучковского, Сараевского, Ухоловского, Александро-
Невского районов, представители профильного министерс-
тва и Рязанской облдумы. В селе Черная Речка, где находится 
крестьянско-фермерское хозяйство евгения Гусева, гости ос-
мотрели поля с ячменем и соей. Посетили зерносушильный и 
зерноочистительный комплекс, познакомились с животновод-
ческой отраслью. Руководители Кфх рассказывали про мето-
ды выращивания сельскохозяйственных культур, про удобре-
ния, которые вносят в почву, делились опытом. Гости оценили 
поля по достоинству, отметив, что Сапожковский район по 
культуре, технологичности приближается к самым передовым 
районам области. 

– день поля позволяет не только посмотреть, кто и как ра-
ботает, но и многих вдохновляет на исправление недостатков 
у себя. и это здорово! Радует культура полей, то, что будет хо-
роший урожай, и то, что цена у зерновых культур пошла вверх. 
Все очень позитивно, – сказал депутат Рязанской областной 
думы Николай Митрохин. 

Глава администрации района Алексей Кирилов вручил 
благодарственные письма руководителям хозяйств области, 
добившихся выдающихся показателей. Перед гостями с кон-
цертной программой выступил вокальный ансамбль «люба-
ва» районного дК.

леТНее ВеСелье  
НА МАлОй РОдиНе
В рыбновском районе проходят праздники «День 
села», посвящённые дням образования поселений 

В с. истобники прошел концерт-чествование жителей, отме-
чающих 60, 65, 70 и 75 лет. Поздравляют семьи с новорожден-
ными, школьников, получивших в этом году паспорта, активных 
участников общественной жизни поселения. Всем вручили памят-
ные подарки, поздравили именинников музыкальными номера-
ми. В посёлкеПионерский на празднике чествовали семьи с но-
ворожденными, супругов, отмечающих круглые даты, свадьбы, а 
также молодоженов. для детей действовали аттракционы и раз-
влечения. В селе Константиново Рыбновского района жителям 
и гостям представили программу «я здесь живу и край мне этот 
дорог», посвященную дню села. Отдохнуть можно было на пло-
щадках с аттракционами, познакомиться с выставками декора-
тивно-прикладного искусства «Мастерская чудес» и «Волшебная 
нить», побывать на мастер-классе «Тряпичная кукла», интерактив-
ном поле «искусство ратного боя» от историко-патриотического 
клуба «белый кречет». для детей подготовили игровую программу 
«Вместе весело живем», взрослым зрителям один день из жизни 
села показали через театрализованную постановку. На торжес-
твенной церемонии отметили семьи участников специальной во-
енной операции, добровольцев, поддерживающих защитников 
Отечества, общественных активистов. После разножанрового 
праздничного концерта прошла дискотека. 



К руглый стол «Русская 
мечта: Донбасс» со-

стоялся в Рязанской об-
ластной универсальной 
научной библиотеке име-
ни Горького. Тему взаи-
модействия с жителями 
Донбасса обсуждали ра-
ботники культуры, пред-
ставители общественных 
организаций, региональ-
ного правительства. В ра-
боте круглого стола при-
няли участие и члены Из-
борского клуба.

– Изборский клуб при-
езжает к нам не впервые, и 
каждый раз оставляет только 
положительные отклики, – 
говорит министр территори-
альной политики Рязанской 
области Жанна Фомина. – 
Миссия Изборского клуба в 
период проведения специ-
альной военной операции 
как никогда актуальна и вос-
требована. Русский человек 
мечтает о сильном государс-
тве. Мне кажется, в этих сло-
вах кроется смысл всех про-
ектов, которые в последнее 
время воплощает Изборский 
клуб. Сегодняшний наш про-
ект поддержан Фондом куль-
турных инициатив. Наше вза-
имодействие позволит нала-
дить взаимоотношения лиде-
ров общественного мнения, 

общественных и культурных 
деятелей новых территорий 
России с активистами нашей 
рязанской земли.

О путях и возможностях 
межрегионального взаимо-
действия в сфере культуры 
рассказала министр культу-
ры Рязанской области Мари-
на Кауркина.

Как прозвучало на круг-
лом столе, во время борьбы 

за свою независимость люди 
новых регионов чувствовали 
себя оторванными от России, 
от её культурного пространс-
тва. В России тоже далеко не 
все воспринимали Новорос-
сию частью единого культур-
но-цивилизационного про-
странства.

– Сегодня важно выстро-
ить именно горизонтальную 
сеть взаимопомощи и подде-

ржки для продвижения об-
щих культурных инициатив 
освобождённых террито-
рий, собрать информацию 
об уникальных региональ-
ных проектах в сфере твор-
чества и культуры, – гово-
рит координатор движения 
«Русская мечта» и координа-
тор Союза патриотов земель 
русских «СВОИ» Андрей Ря-
занцев. – Для этого необхо-
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О кружающие считают меня человеком, 
зацикленным на хождениях по врачам, 

всяческим обследованиям и теме медици-
ны в целом. И надо признать – небезоснова-
тельно. Я действительно много контактирую 
с медицинскими специалистами, но пример-
но половина этих контактов – по работе. Бе-
седовать с врачами на медицинские темы 
всегда интересно и познавательно, но глав-
ное – такое общение часто мотивирует про-
верить собственное здоровье. И это одна из 
причин, почему я так часто по разным вопро-
сам обращаюсь к докторам. 

Мой пациентский опыт ещё раз доказывает, что 
лучше уж лишний раз провериться, чем потом иметь 
дело с каким-нибудь запущенным недугом. По-мо-
ему, это очевидно. Тем не менее часто приходится 
слышать, как кто-то кого-то настойчиво отговарива-
ет идти к врачу. Звучат нелепейшие аргументы: «Да 
ничего у тебя нет!», «Не накручивай себя!», «Зачем 
деньги попусту тратить?», «Живи и ни о чем не ду-
май» и т.п. От таких разговоров лично у меня прос-
то волосы дыбом и мороз по коже. Искренне считаю 
подобные советы вредными и даже вредительски-
ми. Ведь для многих сложно даже просто решиться 
на поход к врачу – надо настроиться, набраться ре-
шимости, привести мысли в порядок, отпроситься с 
работы, наконец. А тут вместо поддержки – попыт-
ки уговорить человека, по сути, махнуть рукой на 
собственное здоровье. 

Лично была знакома с женщиной, которая, най-
дя у себя в груди уплотнение, решила поделиться 
проблемой с близкой родственницей. Та ей дала 
примерно такой совет: «Не переживай, само рас-
сосётся». Но, как и следовало ожидать, само не 
рассосалось. Спустя какое-то время женщине всё 
равно пришлось обратиться к врачу. У нее обнару-
жили злокачественную опухоль, прооперировали, 
назначили дальнейшее лечение. Но, к сожалению, 
долго она не прожила. Вот такой печальный при-
мер, когда совет может оказаться по-настоящему 
губительным. 

Не спорю, заниматься здоровьем – это хлопотно, 
затратно с точки зрения как времени, так и эмоций, 
а часто и финансов. Но многие пациенты онкоцен-
тра (по крайней мере, те, с кем я сталкивалась), 
если и жалеют, то только об одном: что не обрати-
лись за помощью раньше. Среди них, как правило, 
уже никто не считает хождение по врачам пустым 
занятием, ибо после онкодиагноза обследования 
и анализы вынужденно становятся неотъемлемой 
частью всей дальнейшей жизни. 

Сейчас в медиа ведется широкая информацион-
ная кампания по популяризации диспансеризации 
как инструмента выявления заболеваний, которые 
еще не успели себя проявить. Предвижу скепсис чи-
тателей по этому поводу. Но всё же считаю, что прой-
ти диспансеризацию стоит хотя бы только потому, 
что она включает в себя базовые анализы и элемен-
тарный онкоскрининг. 

Тут позволю себе повторить мою любимую мысль 
о том, что лучше быть тревожным ипохондриком, 
чем беспечным человеком, который гордится этим 
и советует другим делать так же. Позитивное мыш-
ление – это, конечно, хорошо и здорово, но только в 
том случае, когда подкреплено заботой о себе, здра-
вомыслием и реалистичным взглядом на мир.
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ПОДРОБНОСТИ

Скопинский гончар Юрий Гефенедер 
дает мастер-класс за гончарным кругом  
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От горшка до изразца 
ТОРГОВЫЙ ГОРОДОК НЕ ПЕРЕСТАЕТ РАДОВАТЬ ЖИТЕЛЕЙ РЯЗАНИ 
УВЛЕКАТЕЛЬНЫМИ ПРОГРАММАМИ 

Прошедшие выходные 
организаторы пос-

вятили знакомству гос-
тей с секретами гончар-
ного мастерства. Одним 
из лекторов была моло-
дая художница Маргари-
та Басалей. Она подели-
лась опытом работы с ке-
рамикой и применением 
изделий в быту. 

Маргарита специализи-
руется на создании зеркал в 
плиточной окантовке с уни-
кальной росписью. Образцом 
послужил португальский из-
разец – азулежу. Это глиня-
ная расписанная плитка для 

облицовки зданий. Худож-
ница рассказала, что её узо-
ры никогда не повторяются 
и каждое изделие изготавли-
вается в единичном экземп-
ляре. Конструкция зеркала 
достаточно громоздка: фа-
нерная основа в комплекте с 
плиткой и стеклом весит от 
13 до 18 кг. На вопрос зрите-
лей, использует ли художни-
ца в работе традиционные 
орнаменты Рязани, Марга-
рита ответила: «Я переехала 
в Рязань два года назад и пока 
знакомлюсь с культурой и ис-
торией города».

Аниматоры в красочных 
костюмах встречали малень-

ких посетителей под музыку 
и звонкий смех. Недалеко 
от центрального входа ди-
намично разгоняли пятнич-
ные дождевые тучи участ-
ники уже полюбившегося 
танцевального мастер-клас-
са «Урок зумбы». Гости на-
сладились известными ком-
позициями в исполнении 
кавер-групп «Хулиганы» и 
«Timers», а от DJ TERESHKINA 
прозвучал часовой электрон-
ный сет.

Скопинский гончар и ху-
дожник Юрий Гефенедер 
рассказал посетителям, что 
такое гончарный круг, и по-
казал, как на нём работают. 

Расширяем 
культурные связи
В РЯЗАНИ ОБСУЖДАЛИ ВОПРОСЫ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ С НОВЫМИ 
РОССИЙСКИМИ ТЕРРИТОРИЯМИ

Людмила
ИВАНОВА
 
СПЕЦИАЛЬНЫЙ
КОРРЕСПОНДЕНТ

ВРЕДНЫЕ СОВЕТЫ

КУЛЬТУРА

димо наладить прямое взаи-
модействие отдельных лиде-
ров общественного мнения, 
представителей культуры и 
общественных деятелей ос-
вобождённых территорий. 
Некоторые прибыли сегодня 
к нам в Рязань.

Рязанцы и представители 
Донбасса обсудили вопросы 
организации музейного дела 
и внутреннего туризма на 
площадке Рязанского музея 
путешественников.

Круглый стол провел ко-
ординатор движения «Рус-
ская мечта» Изборского клу-
ба Андрей Рязанцев. Донбасс 
был представлен деятелями 
культуры с новых террито-
рий России.

– Мы хотим наладить вза-
имодействие между нашими 
специалистами и представи-
телями новых территорий, – 
говорит Андрей Рязанцев. – За 
час разговора объять такую 
тему, как хранение фондов 
и встраивание в российское 
законодательство, непросто, 
поэтому наши эксперты лишь 
заявили о потенциальных воз-
можностях взаимодействия и 
готовности помогать. В даль-
нейшем мы выйдем на орга-
низацию онлайн-вебинаров 
либо непосредственно будем 
обмениваться делегация-
ми – представителями музе-
ев и специалистами в области 
 туриндустрии. Музейщики с 
новых территорий приедут 
к нам, мы поедем к ним. Та-
кие контакты помогут обеим 
сторонам.

Директора Рязанского му-
зея путешественников Алек-
сандра Капитанова пригла-
сили в Мариуполь, и он готов 
поделиться опытом работы. 
У музея уже выстроены де-
ловые отношения с новыми 

территориями и в Донбассе 
знают о проведении много-
численных экспедиций Ми-
хаила Малахова по городам 
России.

– Рязанский музей путе-
шественников мы планиру-
ем использовать как одну из 
баз для развития внутренне-
го туризма, – говорит Андрей 
Рязанцев.

Перед гостями на круг-
лом столе выступила замес-
титель директора по учёту, 
хранению и реставрации Ря-
занского историко-архитек-
турного музея-заповедника 
Елена Шапилова.

– На новых территориях 
законодательство о музейном 
фонде пока не приведено в со-
ответствие с российским зако-
нодательством, и очень важно 
было гостям объяснить, что 
по этому поводу нужно де-
лать, – говорит Елена Шапи-
лова. – Для них важно усвоить 
российские законодательные 
акты и войти в единую с нами 
систему, а это требует боль-
шой организаторской работы. 
Мы будем с ними взаимодейс-
твовать и обязательно окажем 
помощь.

Гости побывали на эк-
скурсии в Рязанском исто-
рико-архитектурном музее-
заповеднике, а потом от-
правились в Москву. Рязань 
была одним из трёх регионов 
России наряду с Тверской и 
Нижегородской областями, 
куда приехали представите-
ли Донбасса. В Москве они 
приняли участие в большой 
конференции, по итогам ко-
торой будет сформирована 
дорожная карта взаимодейс-
твия с новыми российскими 
регионами.

Вячеслав Астафьев

Юные рязанцы изготовили 
свои первые глиняные гор-
шки и кувшины под чутким 
руководством скопинского 
наставника. Юрий Гефенедер 
поделился воспоминаниями 
о первом крупном проекте 
после окончания Рязанско-
го художественного учили-
ща им. Г.К. Вагнера, обратил 
внимание на самобытность 
скопинского гончарного про-
мысла и ответил на вопросы 
слушателей. 

«Мне проще разговари-
вать с глиной», – признался 
публике Юрий Гефенедер. 

Екатерина Стоцкая 
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